



TATIANA DILHAT
rédactrice en chef

Le retour de la doctrine Monroe ?

Il y a un peu plus de 200 ans, le 2 décembre 1823, le président américain James Monroe énonçait « sa doctrine » devant le congrès. Il entendait affirmer l'indépendance des Amériques face aux ingérences européennes. Il disait avoir le souci de protéger les nouvelles républiques d'Amérique latine contre toute recolonisation européenne. Mais au fil des siècles, cette doctrine a connu des mutations et a été utilisée pour justifier l'expansion territoriale des Etats-Unis désireux d'étendre leur modèle politique et économique. En 1904, le corollaire Roosevelt affirme que les Etats-Unis ont le devoir d'intervenir en Amérique latine pour protéger l'ordre. Cette réinterprétation de la doctrine Monroe a été amplement utilisée par la suite en pleine guerre froide pour justifier l'intervention des Etats-Unis au Chili, au Nicaragua ou au Guatemala... En 2013, le secrétaire d'Etat sous la présidence Obama, John Kerry avait déclaré que « l'ère de la doctrine Monroe était révolue » et que les relations avec l'Amérique latine seraient désormais d'égal à égal...

Avec le retour de Donald Trump à la Maison Blanche, le voyant rouge Monroe semble s'être rallumé. En attestent les déclarations fracassantes du président américain. Ce dernier ne cache pas ses appétits territoriaux vis-à-vis du canal de Panama pour contrer la Chine ou les menaces d'une guerre commerciale en avançant la nécessité de renforcer la sécurité frontalière et de lutter contre le fentanyl au Mexique.. Dans ce bras de fer, la présidente mexicaine Claudia Sheinbaum, gardant son calme, a adopté pour l'instant une stratégie pragmatique en privilégiant le dialogue. En parallèle, le Mexique a modifié le 11 mars, sa constitution afin de sanctionner toute ingérence étrangère et ainsi protéger sa souveraineté nationale. Dans l'incertitude d'un monde qui tangué, dont l'équilibre géopolitique est défié, quelles alliances stratégiques le continent latino-américain va-t-il devoir tisser ?

CDI
Lycée Mur / Porsmeur
Morlaix

Grand Angle

A la une

* A2-B1



El regreso del imperialismo gringo **ABC**

Le basculement de la politique étrangère américaine



** B2-C1

Trump quiebra décadas de colaboración con México y Canadá **EL PAÍS**

Le bras de fer douanier ou la fin de l'accord de libre échange américain ?



Focus

Société

* A2-B1

El trofeo más codiciado: la caza ilegal del jaguar en Bolivia **EL PAÍS**

Le jaguar de Bolivie menacé par la chasse illégale

* A2-B1

Un oasis de seguridad y lujo en el infierno de Sinaloa **ABC**

A l'intérieur d'une ville bunker

Sur le vif

** B2-C1

Dos mujeres entre la locura y la utopía: Aurora y Hildegart Rodríguez **THE CONVERSATION**

La Vierge rouge, les relations monstrueuses mère-fille



A360°

On parle d'eux

PRATIC'ABLE

25-28

Chez le vétérinaire / L'imparfait du subjonctif / Traduire « chez » en espagnol / les diminutifs

Enjeux

Zoom

■ A2-B1



El fin de la energía nuclear en España genera resistencia **ATP**

La fin du nucléaire génère des tensions outre Pyrénées

** B2-C1

Las monarquías árabes inundan de petrodólares la gran empresa española **CINCO DIAS**

L'influence des pays d'Arabie saoudite en Espagne

CLUB
ABONNÉS

Abonnez-vous à la newsletter abonnés
Podcasts, quiz, cadeaux ... bénéficiez de
bonus et d'avantages exclusifs !

www.vocable.fr/newsletter